
【池山 節夫 議員 一般質問】 

 

令和６年 第３回 定例会 

１ 市政について 

（１） 障害者スポーツの普及について 

  ア 指導員やボランティアの人材確保について 

  イ 体育館などの施設整備について 

（２） マイナ保険証について 

  ア 情報漏洩の不安について 

  イ 配慮が必要な方たちへの対応について 

  ウ システム障害発生時の対応について 

（３） 少子化対策について 

  ア 婚活パーティーやマッチングアプリについて 

  イ 縁結び課、お結び課について 

（４） 錦江湾横断道路建設促進への決起大会について 

２ 教育行政について 

（１） 教育委員会の事務の点検・評価について 

  ア 垂水高校振興支援について 

  イ フェンシングのまちたるみず実現プロジェクト実施について 

 

令和６年 第２回 定例会 

１ 市政について 

（１） 観光振興と交流人口増について 

  ア 新城宮脇公園について 

  イ 牛根中学校跡地について 

  ウ クルーズ船寄港増に伴う外国人観光客について 

  エ 高速船の就航について 

（２） 錦江湾横断道路について 

  ア 大隅開発期成会での協議について 

  イ 新たなルート案について 

（３） 定額減税について 

（４） 介護保険料について 

（５） 文化祭と産業祭について 

２ 教育行政について 

（１） フリースクールについて 

（２） インクルーシブ教育について 



 

令和６年 第１回 定例会 

１ 令和６年度一般会計予算案について 

（１） デジタル技術を活用し、未来を変革する４期目の方針について 

（２） 行政のＤＸ化及び議会のタブレット化について 

（３） 中央地区の冠水対策について 

（４） 市内橋梁の長寿命化について 

２ 錦江湾横断道路について 

（１） 実施路線化について 

（２） 期成会の設立について 

３ 教育行政について 

（１） 英語教育の拡充について 

（２） ＳＮＳによるセクストーションについて 

 

令和５年 第４回 定例会 

１ 市政について 

（１） 行政のＤＸ化推進について 

ア 文書保管プロジェクトについて 

イ 全文検索システムの構築について 

（２） 垂水市まち・ひと・しごと創生総合戦略について 

ア 交流人口 200 万人達成について 

イ 宮脇海岸公園の指定管理について 

ウ 産婦人科医療体制確保について 

（３） 堆肥センターについて 

（４） ゆるキャラ「たるたる」について 

２ 教育行政について 

（１） 教育に関する課題について 

ア 子どもの活字離れと読解力について 

イ 規範意識の低下について 

ウ 外国人児童・生徒への対応について 

 

令和５年 第３回 定例会 

１ 市政について 

（１） 錦江湾横断道路について 

（２） 高速船の就航について 

ア マリンポートから旧垂水港浮桟橋へ 



イ 大型船のインバウンドを垂水へ 

（３） 垂水市ＤＸ推進計画について 

ア マイナンバーカードの普及促進について 

イ デジタルデバイド対策について 

ウ テレワークの推進について 

エ たるみず宣伝部（仮称）創設について 

（４） 農道城山線の整備について 

２ 教育行政について 

（１） 国体について 

ア 準備体制について 

（２） 全国学力テストについて 

ア 英語教育の課題について 

 

令和５年 第２回 定例会 

１ 市政について 

（１） 子育て支援策について 

ア 市内での小児科の現状について 

イ 病児・病後の施設について 

ウ 学童保育の現状について 

エ 学童保育施設の増設について 

（２） ドッグラン施設を活用した観光振興について 

２ 学校教育について 

（１） 市内小中学校の児童の学力について 

（２） 学校生活での配慮が必要な児童生徒への対応について 

 

令和５年 第１回 定例会 

１ 市政について 

（１） 都市下水路事業について 

（２） マイナンバーカードについて 

ア 交付円滑化事業について 

イ 普及策について 

ウ デジタル化について 

（３） 訪問給食サービスについて 

（４） たるたるおでかけチケットについて 

（５） 学校給食無償化について 

ア 学校給食費の一部補助の内容について 



イ 学校給食費無償化の時期についての市長の考え方は 

（６） 再生可能エネルギー利用拡大について 

 

令和４年 第４回 定例会 

１ 市政について 

（１） 高齢者、障がい者支援について 

ア 家庭介護者支援について 

（２） 地域医療と福祉を支える拠点づくりについて 

（３） 錦江湾横断道路の実施路線化について 

（４） たるみず元気プロジェクトのこれまでの成果・評価と今後について 

（５） 市道脇田・市木線の拡幅について 

令和４年 第３回 定例会 

１ 市政について 

（１） 都市下水路事業の復活と中央地区の排水対策について 

（２） 垂水風力発電事業について 

（３） たるたるおでかけチケットについて 

（４） プレミアム付商品券について 

（５） 垂水南之郷線沿いの奇岩について 

（６） 垂水南之郷線旧道の不法投棄について 

（７） 自主文化事業について 

（８） 消防団第一分団の施設建設について 

（９） 錦江湾横断道路について 

２ 教育行政について 

（１） コロナによる外出規制の中、子どもたちのゲーム遊び・オンラインゲームの課金

について 

（２） パパゲーノ効果について 

 

令和４年 第２回 定例会 

１ 市政について 

（１）４期目出馬表明での 

ア ６次産業化の推進について 

イ 交流人口のさらなる増加について 

（２）新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金について 

ア 本庁・地区公民館Ｗｉ－Ｆｉ整備について 

イ 商工業者支援金給付事業について 

ウ 学校給食食材費臨時交付金について 



（３）出生数と対策について 

（４）孤独死について 

２ 学校教育について 

（１）子どもの「うつ症状」について 

（２）持続可能な部活動について 

 

令和４年 第１回 定例会 

１ 市政について 

（１）令和４年度、垂水市施政方針について 

  ア 保育士等処遇改善について 

  イ GIGA スクール関連予算について 

  ウ デジタル技術を活用した行政サービスの利便性向上予算について 

（２）新型コロナウイル対策について 

  ア ３回目ワクチンのスケジュールについて 

  イ 潜伏期間について 

  ウ コロナ差別や偏見いじめ誹謗中傷対策について 

（３）地球温暖化対策について 

  ア 脱炭素先行地域について 

２ 教育行政について 

（１）給特法と教職員の働き方改革について 

  ア 市内の教職員の労働実態について 

  イ 働き方改革実行計画について 

 

令和３年 第４回 定例会 

１ 市政について 

（１）今年の総括と来年への決意を問う 

（２）行政のデジタル化について 

（３）気候非常事態宣言について 

（４）ワクチン３回目接種について 

（５）サツマイモ基腐病について 

（６）会計年度任用職員について 

（７）垂水アプリ制作について 

（８）庁舎問題について 

２ 教育行政について 

（１）ヤングケアラーについて 

（２）いじめ問題について 



（３）ＧＩＧＡスクールについて 

 

令和３年 第３回 定例会 

１ 新型コロナ対策について 

（１）感染拡大に伴う医療体制について 

（２）小・中学生、園児、妊婦のワクチン接種について 

（３）小・中学校の分散登校、オンライン授業について 

（４）学校での抗体検査キットの使用方法について 

２ 経済対策について 

（１）プレミアム付商品券について 

（２）刀剣山について 

３ 垂水市庁舎等の在り方について 

（１）垂水市新庁舎整備基本条件調査研究委託業務について 

（２）耐震診断について 

（３）市民への広報と説明について 

 

令和３年 第２回 定例会 

１ 市政について 

（１）錦江湾横断道路について 

（２）湾岸道路について 

（３）垂水市新庁舎整備基本条件調査委託費について 

（４）公共施設等個別施設計画について 

（５）インボイス制度について 

２ 教育行政について 

（１）わいせつ教員対策法成立について 

 

令和３年 第１回 定例会 

質問されず ※コロナ予防の関係で議運メンバー質問自粛 

 

 

令和２年 第４回 定例会 

１ 市政について 

（１） コロナによる市内経済への影響と GoTo 政策、プレミアム商品券の効果について 

（２） 介護保険料の差押えについて 

（３） 認知症のあんしんサポート事業について 

（４） パートナーシップ制度について 



（５） 行政のデジタル化について 

（６） これからのまちづくりについて 

ア 耐震診断について 

 イ 新庁舎建設計画について 

２ 学校教育について 

（１） コロナ禍での不登校・授業について 

（２） 教職員と生徒・児童とのＳＮＳについて 

（３） 混合名簿について 

 

令和２年 第３回 定例会 

１ 市政について 

（１） 新庁舎建設の白紙化について 

（２） 現庁舎の安全性と耐震補強について 

（３） 国の財政支援について 

（４） 次の計画の実現性について 

（５） 実現可能な代案について 

（６） これからのまちづくりについて 

２ 学校教育について 

（１） GIGA スクールについて 

（２） 自主欠席について 

（３） 登校選択制導入について 

 

令和２年 第２回 定例会 

１ 新型コロナウイルスについて 

（１） 市内経済への影響について 

（２） 今後の対策について 

（３） 医療、介護の現状について 

（４） 要支援、要介護の方々への対応について 

（５） 小・中学校の現状について 

（６） 子どもたちのストレスへの対応について 

２ 新庁舎建設事業について 

（１） 直接請求による特別議決について 

（２） 建設スケジュールについて 

（３） 今後の財政運営と市民の不安解消について 

 

令和２年 第１回 定例会 



１ 施政方針と予算案について 

（１） 安心への挑戦 

ア たるたるおでかけチケット交付事業について 

イ たるみず元気プロジェクト事業について 

ウ 新庁舎建設事業について 

（２） 経済への挑戦 

ア 体験交流型観光ビジネスモデル確立事業について 

（３） 未来への挑戦 

ア 子育て支援について 

２ 教育行政について 

（１） 垂水中央中学校の現状について 

ア 校則について 

イ スクールロイヤーについて 

（２） さわやかあいさつ運動について 

 

令和元年 第４回 定例会 

１ 人生会議について 

（１） 取組について 

２ 防災マップについて 

（１） 本城川の浸水想定区域の見直しについて 

（２） 市内の浸水想定と対策 

（３） 新しい浸水想定区域によるハザードマップの作成時期は 

（４） 新庁舎建設予定地の浸水対策について 

３ ウインドウズ７サポート終了について 

（１） ウインドウズ７のサポートが終了するということで、今年度で予算を計上してい

たが、現在の進捗状況はどうなっているのか。 

４ 文化会館について 

（１） 機器の老朽化について 

（２） 更新に対する見解 

 

５ 住民投票条例案について 

（１） 投票率の規定について 

（２） 民意について 

（３） 意見陳述について 

 

 



令和元年 第３回 定例会 

１ 新庁舎建設計画について 

（１） 車座座談会での市民の反応について 

（２） 建設予定地の市民の不安解消について 

（３） 防災拠点として建設を急ぐべきと考えるが、見解は 

 

２ 教育行政について 

（１） 再任されて、垂水の教育への思いは 

（２） 全国学力テストについて 

（３） 教育委員会の自己評価と外部評価委員会の評価について 

（４） 垂水高校振興支援計画について 

 

３ 障がい者の方の子育てについて 

（１） 行政の支援策について 

 

４ 森林管理について 

（１） 市有林の森林管理について 

 

 

令和元年 第２回 定例会 

施政方針及び予算案について 

１ ６次産業化の推進と観光振興について 

（１） 農・畜・水産物の６次産業化について 

（２） 「道の駅たるみずはまびら」における加工場について 

（３） インバウンドについて 

 

２ 改正子ども・子育て支援法について 

（１） 幼保無償化の影響について 

 

３ 森林環境譲与税について 

（１） 豊かな森林づくりについて 

（２） 多様な仕組みづくりについて 

 

 

平成 29 年 第１回 定例会 

１ 施政方針と予算案について  



（１）新庁舎建設関連事業について 

（２）地域若者「就地」拡大プロジェクト事業について 

（３）南の拠点整備事業について 

  ア 平成 30 年夏オープンについて   

  イ ＳＰＣについて   

  ウ （株） 垂水未来創造商社について   

  エ 民間整備活力エリアについて   

（４）垂水中央病院の機能充実について 

（５）健康づくり事業の充実について 

（６）中央運動公園のリニューアルオープンについて 

２ 公共施設等総合管理計画について  

（１）施設管理の効率化と施設の統廃合について 

３ 子育て支援について  

（１）給食費無償化について 

 

 

平成 28 年 第４回 定例会 

１ 市政について 

（１） 高齢運転者への対応について 

ア 改正道路交通法について 

イ 認知症診断について 

ウ 免許返納について 

エ 生活支援について 

（２） 情報セキュリティーについて 

ア マイナンバーについて 

イ パスポートについて 

（３） 市役所庁舎新築の財源について 

（４） 救急対応について 

 

２ 教育行政について 

（１） 学力テストについて 

（２） 国際教育調査について 

（３） 学校教育について 

ア 学校のトイレについて 

イ 小３の算数テストについて 

ウ 色弱の子をどう支えるかについて 



（４） 奨学金について  

 

 

平成 28 年 第３回 定例会 

市政について 

１ 垂水市まち・ひと・しごと創生総合戦略アクションプランについて 

（１） ６次産業化推進組織設立事業について 

（２） 新規作物推進事業について 

（３） 創業支援事業計画策定事業について 

（４） 民間資金活用集合住宅建設促進事業について 

（５） 教育環境の充実について 

ア 貧困について 

イ 子どもの自殺について 

ウ 奨学金について 

２ くらし支えあい条例について 

３ 障害者優先調達推進法について 

４ 成年後見支援事業について 

 

 

平成 28 年 第２回 定例会 

市政について 

１ 女性活躍推進法について 

（１） 垂水市としてのとらえ方について 

２ 障害者差別解消法について 

（１） 協議会の設置について 

３ かごしまの農林水産物認証制度（Ｋ―ＧＡＰ)について 

（１） 取組みについて 

（２） 第２次垂水市食育・地産地消推進計画（素案）について 

４ プレミア付商品券について 

５ 南の拠点整備についての市民への説明について 

６ 補助金について 

（１） 食品衛生協会補助金について 

（２） 垂水市青色申告会への補助金について 

７ 公民館等の固定資産について 

（１） 減免について 

 



 

平成 28 年 第１回 定例会 

平成28年度 施政方針と予算案について 

１ 地域包括ケアシステムの推進について 

（１） 医療・介護・福祉の雇用確保と所得向上について 

（２） 地域包括ケアシステムの拠点整備と人材育成について 

（３） 地域包括ケアシステムと「まちづくり」について 

２ 商工会主催の新イベントについて 

（１） 同窓会支援について 

（２） 「第二市民」事業について 

３ 空き家解体撤去助成事業について 

４ 中之平団地の建替えについて 

５ 不妊治療助成事業について 

６ ＩＣＴ関連事業について 

 

 

平成 27 年 第４回 定例会 

１ 市政について 

（１） 来年度予算編成にあたって 

     ア 子育て支援策の充実について 

     イ 高齢者への生活支援について 

     ウ ６次産業化について 

     エ ふるさと納税について 

２ 教育行政について 

（１） いじめ防止対策推進法 

     ア いじめ防止対策推進法の施行後の対応について 

     イ いじめ防止基本方針について 

     ウ いじめ対策組織について 

 

 

平成 27 年 第３回 定例会 

１ マイナンバー制度について 

（１） 電算システムについて 

（２） 制度の周知について 

（３） 税の把握について 

（４） 固定資産税について 



２ 観光について 

（１） ゆるキャラ「たるたる」について 

（２） ラドン泉について 

（３） ハラル認証について 

３ 防災について 

（１） 桜島大噴火について 

（２） 鹿児島市との連携について 

４ 学校教育について 

（１） 学校教育の充実 

（２） 学校現場が抱える課題への対応 

５ 中央地区の区画整理について 

 

 

平成 27 年 第２回 定例会 

市政方針及び補正予算（第１号）について 

元気な垂水づくりについて 

１ 経済への挑戦について 

（１）農水産業の６次産業化について 

（２）プレミア商品券の発行について。高齢者への生活支援 

２ 安心への挑戦について 

（１）防災ラジオについて 

（２）防犯灯のＬＥＤ化と補助金について 

（３）城山団地登り口の側面について 

３ 未来への挑戦について 

（１）子育て支援策の充実として出産一時金の増額について 

（２）高校までの医療費無料化について 

 

 

平成 27 年 第１回 定例会 

市政について 

１ 一般会計予算案について 

 （１）認定こども園事業費について 

 （２）生活困窮者自立支援事業について 

２ まち、ひと、しごと創生総合戦略について 

 （１）小さな拠点の形成について 

 （２）地方財政措置について 



３ プレミア付商品券について 

４ 高齢者虐待について 

 （１）家庭での虐待について 

 （２）介護施設での虐待について 

５ 公共施設の集約について 

６ 無線ＬＡＮ（Wi－Fi）について 

 

 

平成 26 年 第１回 定例会 

１ 施政方針と各会計予算案について 

 （１）施政方針・４つの挑戦 

  ア 安心・安全な垂水まちづくり 

   （ア）コミュニティＦＭ整備事業について 

   （イ）橋りょう長寿命化事業について 

  イ ６次産業化と観光振興 

   （ア）６次産業化及び企業農業創出事業について 

   （イ）観光拠点施設の整備について 

  ウ 子育て支援・高齢者対策 

   （ア）子ども子育て支援法に基づく事業計画策定について 

   （イ）地域包括ケアシステム構築について 

  エ 人口減少対策について 

   （ア）垂水市住宅取得費助成事業補助金について 

 

 

平成 26 年 第２回 定例会 

１ 垂水市男女共同参画基本計画（後期計画）について 

 （１）男女共同参画についての教育、学習について 

   ア 学校での人権や協働の教育について 

   イ 行政職員等への研修の実施について 

 （２）共生・協働による地域づくりの推進について 

   ア 政策、方針決定過程への女性の参画について 

   イ 子育て支援等に係わる人材の育成について 

   ウ 出生率増加の視点について 

 （３）職業能力の開発及び再就職支援の充実について 

   ア 女性の再就職支援について 

   イ 女性の能力開発への支援について 



 （４）女性に対する暴力等の根絶について 

   ア セクハラ、DV 等について 

２ 地域包括ケアセンターについて 

 （１）基本設計委託と今後について 

 （２）国、県への財政支援について 

 （３）福祉避難所について 

 

 

平成 26 年 第３回 定例会 

１ マイナンバー制度について 

  特定個人情報保護評価について 

 （１）評価の試行とガイドラインの整備について 

 （２）評価の実効性について 

   ア プライバシーリスクの可視化 

   イ 情報の共有 

 （３）自治体の評価の承認について 

２ 医療、介護について 

  医療、介護総合推進法について 

 （１）要支援者について 

 （２）特別養護老人ホーム入所要件の厳格化について 

 （３）認知症早期支援モデル事業について 

 （４）重度心身障害者医療費の助成について 

 （５）地域包括ケアシステムについて 

 （６）認知症と運転免許について 

３ 学校教育について 

  いじめ、不登校、子供の貧困、スマートフォン及び学校教育について 

 

 

平成 26 年 第４回 定例会 

市政について 

１ 観光について 

 （１）映画「ホタル」と修学旅行 

    海潟、江之島、オルレについて 

２ 地方創生について 

 （１）法案の成立を受けて 

３ 地方包括ケアセンターについて 



 （１）進捗状況について 

４ 市民からの意見と疑問について 

 （１）人権教育・啓発基本計画（案）について 

 （２）人口減少プログラムについて 

 （３）パブリック・コメントについて 

 

 

平成 25 年 第 1 回 定例会 

施政方針と予算案について 

１ 人口減対策事業について 

２ 住宅用太陽光発電設置事業補助金について 

３ 暮らし安全、地域支え合い推進事業について 

４ 新国民病「ロコモ」について 

５ 新庁舎のあり方と「公共施設の集約化」について 

６ 観光について 

 （１）「九州オルレ」について 

 

 

平成 25 年 第２回 定例会 

１ 市政運営について 

 （１）九電の値上げの影響と対策について 

 （２）ウィンドウズＸＰのサポート終了について 

 （３）ふるさと納税について 

 （４）魅力ある観光事業について 

    観光振興と６次産業化について 

 （５）図書館の運営について 

 （６）教育長への責任及び権限の一元化について 

２ 学校教育について 

 （１）体力テスト及び学力テストについて 

 （２）週６日制について 

 （３）小学校の英語の正式教科化について 

 （４）学校の防災訓練について 

 （５）給食アレルギーについて 

 （６）学校図書館について 

 （７）就学援助について 

 



 

平成 25 年 第３回 定例会 

１ 公会計制度について 

 （１）財務４表から読み取れる課題は 

 （２）基準モデルの検討とアクション・プラン作成について 

 （３）市民への周知、公開について 

２ 学校教育について 

 （１）ネット依存や中二病 

 （２）指導と対策について 

３ 特別警報について 

 （１）全市民への周知方法について 

 （２）対策について 

４ オレンジプランについて 

 （１）県の取組と本市の対応について 

 （２）認知症高齢者と家族の役割、責任について 

 

 

平成 25 年 第４回 定例会 

１ 観光について 

 （１）佐土原入城イベントと宮崎市との今後について 

 （２）宇喜多秀家公と岡山市との今後について 

２ 高齢者福祉について 

 （１）介護保険制度、介護施設について 

 （２）認知症と高齢者見守りについて 

 （３）民生委員について 

３ 再生可能エネルギーについて 

 （１）太陽光発電について 

 （２）エネファームについて 

 （３）木質バイオマスについて 

４ 学校教育について 

 （１）学力テストについて 

 （２）義務教育について 

 （３）公立学校の民間委託について 

（４）小・中学校のトイレについて 

 

 



平成 24 年 第１回 定例会 

・施政方針と予算案について 

（１）水産物の販路拡大や消費拡大について 

  ア ブリ、カンパチのＰＲ活動について 

  イ トップセールスについて 

（２）商工業、産業振興について 

  ア 食材「垂水ブランド」について 

  イ フェイスブックについて 

  ウ 千本イチョウについて 

（３）垂水高校振興策について 

  ア イメージアップへの支援について 

  イ 教育環境充実に向けての支援について 

  ウ 「小規模校」だからこその学校運営への支援について 

（４）学校給食の食物アレルギー事業について 

（５）ゴミ処理について 

  ア ゴミの減量化について 

 

 

平成 24 年 第２回 定例会 

・第５期高齢者保健福祉計画と介護保険事業計画について 

（１）認知症対応型共同生活介護について 

（２）介護老人保健施設について 

（３）高齢者実態調査について 

  ア 災害時の避難について 

  イ 計画への反映について 

（４）認知症対策の推進について 

・公共施設について 

（１）公共施設の現状について 

（２）公共施設白書について 

（３）公共施設の更新と再配置について 

（４）市役所庁舎について 

・自然エネルギーと節電について 

（１）小水力発電について 

（２）温泉発電について 

（３）公共施設のＬＥＤ化について 

（４）計画停電について 



 

 

平成 24 年 第３回 定例会 

・市政運営について 

（１）プレミア付き商品券の発行について 

（２）堆肥センターについて 

（３）不活化ワクチンについて 

（４）公共事業について 

（５）トップセールスについて 

・教育委員会の評価について 

（１）自己評価について 

（２）外部評価について 

 ア 中学校跡地について 

 イ 家庭と学校の連携について 

 ウ 学力テストの改善策について 

（３）外部評価委員について 

・垂水市地域福祉計画について 

（１）地域づくりのための心のバリアフリーについて 

（２）人づくりのための高齢者が福祉活動の担い手となる環境整備について 

 

 

平成 24 年 第４回 定例会 

・防災について 

（１）Ｊアラートについて 

（２）防災無線について 

（３）防災ラジオについて 

（４）メールの配信について 

・垂水高校振興策について 

（１）新教育長に見解を伺いたい。 

（２）過疎計画での予算化と今後の追加策について 

・乗合タクシーについて 

（１）現在の利用状況と市民、高齢者の満足度は 

（２）今後の課題について 

・観光について 

（１）交流人口増加について 

 



 

平成 23 年 第１回 定例会 

・尾脇市政１期目の課題について 

・水迫市政の継承から独自カラーへ 

（１）垂水市の生き残りをかけた行財政改革の断行について 

（２）強力な子育て支援策について 

（３）垂水高校の存続への取組について 

（４）人口３万人のまちづくりについて 

（５）地場産業の強化充実について 

（６）雇用の充実と若者の定住促進について 

（７）質の高い特産ブランドの育成と知恵を駆使した販売戦略について 

 

 

平成 23 年 第２回 定例会 

・施政方針及び一般会計補正予算案について 

（１）「垂水ブランド」販路拡大への挑戦について 

（２）商工業の振興について 

 

 

平成 23 年 第３回 定例会 

・新しい公共について 

（１）地域で見守る子育てについて 

  ア 出生率について 

  イ 児童虐待について 

  ウ 小・中学校のいじめ、暴力行為と不登校について 

  エ 学校図書の課題について 

（２）貧困率と生活保護について 

・防災について 

（１）津波対応マップについて 

（２）防災備蓄について 

（３）避難について 

・再生エネルギー法について 

（１）バイオマス発電について 

（２）太陽光発電について 

（３）風力発電について 

 



 

平成 23 年 第４回 定例会 

・幸福度について 

（１）市民満足度について 

  ア ニーズ値の高い政策について 

  イ 満足度が下がったことについて 

（２）市民幸福度について 

・空き家について 

（１）空き家の現状について 

（２）空き家バンクについて 

（３）空き家管理条例について 

・教育行政について 

（１）教育委員会の役割について 

（２）市独自の教育方針について 

（３）首長と教育委員会のあり方について 

（４）教育基本条例について 

 

平成 22 年 第１回 定例会 

・平成２２年度施政方針並びに各会計予算案について 

 

平成 22 年 第２回 定例会 

・福祉施策について 

・全国学力テストについて 

・垂水ビワの食害について 

・子宮頸ガンワクチンについて 

・住居手当について 

 

平成 22 年 第３回 定例会 

・交流人口増加について 

・孤立化の防止について 

・学校教育について 

・庁舎内パソコンについて 

 

平成 22 年 第４回 定例会 

・水迫市政について 

・学校教育について 



・観光について 

・地域活性化、きめ細やかな臨時交付金事業について 

 

平成 21 年第 1 回定例会 

・ 施政方針と予算案について 

平成 21 年第 2 回定例会 

・ 新型インフルエンザについて 

・ 職員の健康管理について 

・ 子育て支援について 

・ 経済対策について 

・ ゴミ分別について 

平成 21 年第 3 回定例会 

・ 新型インフルエンザについて 

・ 全国学力テストについて 

・ 生活環境問題について 

平成 21 年第 4 回定例会 

・ 活性化について 

・ 健康たるみず 21 について 

・ 学校問題について 

 

平成 20 年第 1 回定例会 

・ 施政方針と予算案について 

・ 瀬戸口藤吉翁行進曲コンクールについて 

・ 市道高峠線について 

平成 20 年第２回定例会 

・ 猿ヶ城開発について 

・ ゴミ問題について 

・ 住基カードについて 

・ パブリック・プライベート・パートナーシップについて 

・ スクール・ソーシャルワーカーの配置について 

平成 20 年第 3 回定例会 

・ 市政運営について 

・ 中央地区の排水対策について 

・ 妊婦健診について 

平成 20 年第 4 回定例会 

・ 市政運営について 



 

平成 19 年 第１回 定例会 

・市政運営について 

・垂水高校の存続について 

・給食費の滞納問題について 

・期日前投票について 

平成 19 年 第２回 定例会 

・施政方針について 

・中央地区の排水対策について 

・保育費の滞納について 

・期日前投票について 

平成 19 年 第３回 定例会 

・道の駅について 

・中ノ平市営墓地について 

・市道の整備について 

平成 19 年 第４回 定例会 

・学校問題について 

・水道事業について 

・市営住宅について 

 

平成 18 年第 1 回定例会 

・ 「持続可能な垂水」について 

・ 予算案について 

・ 自治体「破たん制度」について 

平成 18 年第２回定例会 

・ 市政運営について 

・ 学校問題について 

・ 生活環境整備について 

平成 18 年第 3 回定例会 

・ 市政運営について 

・ 学校問題について 

平成 18 年第 4 回定例会 

・市政運営について 

 

平成 17 年第 1 回定例会 

・ 施政方針と予算案について 



平成 17 年第２回定例会 

・ 個人情報保護法と住民基本台帳の閲覧制度について 

・ 地球温暖化とゴミ問題について 

・ 空き店舗対策について 

平成 17 年第 3 回定例会 

・ 学校問題、教育問題について 

・ 文字・活字文化振興法について 

・ アスベスト問題について 

・ ESCO 事業について 

平成 17 年第 4 回定例会 

・市政運営と市民生活について 

 

平成 16 年第 1 回定例会 

・ 施政方針と予算案について 

・ 介護保険事業について 

・ 住民基本台帳ネットワークについて 

平成 16 年第２回定例会 

・ 今後どうする垂水 

・ ふれあいフェスタについて 

・ 河川維持について 

平成 16 年第 3 回定例会 

・ 単独へのまちづくりについて 

・ 子ども居場所づくり新プラン事業について 

平成 16 年第 4 回定例会 

・ 新行政改革大綱について 

・ 三位一体改革と財政改革プログラムについて 

 

平成 15 年第 1 回定例会 

・ 市長の公約について 

・ ゴミ問題について 

平成 15 年第２回定例会 

・ 施政方針と予算について 

・ ゴミ問題と公約と政治責任について 

・ 健康たるみず２１について 

平成 15 年第 3 回定例会 

・ 市町村合併とまちづくりについて 



・ 構造改革特区について 

・ 介護保険と障害者福祉について 

平成 15 年第 4 回定例会 

・ 市町村合併について 

・ 文化祭と秋のフェスタについて 

・ 市道・農道について 

 

平成 14 年第 1 回定例会 

・ 観光イベントの開催について 

・ 住宅問題について 

・ 前市長の退職金問題について 

平成 14 年第２回定例会 

・ バランスシート作成について 

・ 生活環境の整備について 

平成 14 年第 3 回定例会 

・ 介護保険と市町村合併 

平成 14 年第 4 回定例会 

・ 教育問題 

・ 集落水道について 

 

平成 13 年第 1 回定例会 

・ 水産業と観光対策について 

・ 福祉バス、あるいは巡回バスの運行について 

平成 13 年第２回定例会 

・ 文化祭について 

・ 小泉内閣の構造改革について 

平成 13 年第 3 回定例会 

・ 観光対策について 

・ 行政改革について 

・ 湾岸道路について 

平成 13 年第 4 回定例会 

・文化会館について 

 

平成 12 年第 1 回定例会 

・ 水道事業及び簡易水道について 

・ 介護保険について 



・ 降灰対策について 

平成 12 年第２回定例会 

・ だいわの出店と商店街への影響について 

・ 潮彩町のショッピングセンターについて 

・ 情報公開について 

平成 12 年第 3 回定例会 

生活環境の整備について 

・ 満潮時の大雨に対する中央地区の排水対策について 

・ 中央地区の市道の補修、整備について 

垂水市の活性化について 

・ 日曜市場の開発について 

・ マリンプロジェクト計画について 

（垂水新港南側の開発について） 

火葬場について 

・ 現状 

・ 建替えについて 

平成 12 年第 4 回定例会 

・ 市民税について 

・ 文化財の保護、保管、展示について 

 

平成 11 年第２回定例会 

・ 「市民が主役の開かれた市政」について 

・ 中心市街地の活性化について 

平成 11 年第３回定例会 

・ 地方自治体のバランスシートの必要性について 

・ 地方分権整備法の成立に伴う問題について 

・ 商工業の発展、整備のための具体的な取組について 

平成 11 年第４回定例会 

・ 学校給食費の横領事件について 

・ 市街地の道路及び側溝の修理、整備について 

・ 内之野線バス路線の変更について 

・ 多目的屋内運動場の建設計画について 

 

 

 

 


